



## ACTA JUNTA MUNICIPAL DE LAS PARTIDAS DEL NORTE

### ALTABIX, LA GALIA, FERRIOL, VALLONGAS, JUBALCOY, SALADAS Y SANTA ANA

**Fecha:** 11/11/2021

**Hora de comienzo:** 19,30h

**Asistentes:**

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola González
- Alcalde Pedáneo de Altabix: José García Alonso
- Alcalde Pedáneo de Jubalcoy-Saladas: Manuel Martínez García
- Alcalde Pedáneo de Santa Ana: Tomás Torres Piñero
- Alcalde Pedáneo de La Galia: José García
- Representante Grupo PP: Manuela Mora
- Representante Grupo Vox: Samuel Ruiz
- Representante A.V.V. Santa Ana: Ángeles Ballester Alcaraz.
- Representante A.V.V. Camino de los Pusos y Adyacentes: Adoración Martínez Román
- Representante de A.V.V. Ptda. Rural de Altabix: Virgilio López Camarasa.
- Representante de A.V.V. La Galia - Ptda. Rural de Altabix: José García.

**Hora de finalización:** 21,00h



## **1.Lectura y aprobación del acta anterior.**

La concejala de Participación, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y pregunta si todos han recibido el acta anterior.

La representante de la AVV Santa Ana, Ángeles Ballester, dice que no la ha recibido.

Puri Vives, comenta que se ha mandado a la asociación, pero que, si ella como representante no la ha leído, se le puede dejar una copia para que la lea antes de la votación; que se aplaza para el final de la reunión.

## **2.Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.**

Puri Vives, comienza este punto con la lectura de las actuaciones del Plan de Pedanías 2020-2023 que afectan a las que componen esta Junta. Explica que se han realizado o se van a realizar las siguientes actuaciones:

En el apartado de mejoras del Espacio Público, se encuentra:

El plan de asfaltado de viales y caminos de tierra, y el plan de adecuación del pavimento en aceras y viales

En el Área de Modernización y Mantenimiento, comenta que se están renovando de manera paulatina todos los contenedores en mal estado, por un nuevo modelo; y se reforzará la presencia del punto limpio móvil en enero con la llegada de un nuevo vehículo.

Por otro lado, comenta que está en fase de ejecución una nueva área de juegos infantiles en el recinto del centro cívico. Además, se está licitando un contrato para la reparación del camino que va de Saladas a Santa Ana. También está prevista la adquisición de un nuevo vehículo para el desbroce de caminos.

Sobre el tema del Padrón, dice que el Negociado de Estadística les ha informado que está en su última fase, pendiente de enviar los últimos requisitos que se han solicitado desde Madrid, y que en tener alguna contestación lo comunicarán.

Asimismo, sobre el wifi en los centros cívicos, explica que está en trámites de licitación, pero que se va a retrasar por la falta de suministros.

Para terminar, les comenta que ya se han reanudado las actividades en los centros cívicos, y que aún siguen vigentes las medidas sanitarias.



### 3. Ruegos y preguntas.

Ángeles Ballester, representante de la AVV Santa Ana, dice que en el centro cívico se están dando clases de zumba, y han observado que en ocasiones no se cumplen las distancias de seguridad ni el uso de las mascarillas. Quieren saber si la responsabilidad de que se cumpla la normativa es de la asociación, o de la empresa que realiza los talleres.

Puri Vives, contesta que los talleres que se están impartiendo dependen de Bienestar Social, y que cuando pase algo así, se informe a la concejalía de Participación para que lo comuniquen a la empresa que gestiona las actividades.

Ángeles Ballester, comenta que tienen un problema de robos en el campo, y que se ha visto una furgoneta que parece “sospechosa”, que va recogiendo chatarra.

Puri Vives, dice que la policía ya está avisada sobre una furgoneta blanca que los ocupantes van llamando de casa en casa y publicitando una marca de agua. Parece ser que es una estafa.

Ángeles Ballester, explica que en la pedanía hay muchas personas mayores sin recursos, y solicita disponer de un lugar donde puedan hacer actividades. Además, comenta que hay pocos contenedores de reciclaje.

Por otro lado, explica que, desde hace tiempo, hay un asentamiento de personas de etnia gitana en la pedanía. Dice que no quiere que se le malinterprete, que no lo dice por su etnia, pero están notando una falta de material por la zona. No saben con certeza que sean ellos, pero los vecinos echan en falta cosas. Por otro lado, comenta que ella tiene la conducción de agua y la llave de paso por fuera de su casa, y a veces se quedan sin agua.

Manuela Mora, representante del grupo PP, les dice que hablen con Aigües d'Elx.

El representante de la AVV Santa Ana, comienza explicando que muchos vecinos no tienen contadores de agua, y además hay una gran deficiencia en el sistema eléctrico, ya que no ha habido inversión en mucho tiempo. Comenta que en La Diputación salen subvenciones todos los años para mejoras de infraestructuras eléctricas de partidas rurales, y pregunta si sería posible pedir las desde el ayuntamiento.

Puri Vives, contesta que hay subvenciones que según la cantidad de población se pueden pedir, pero habría que ver qué tipo subvenciones son.

Por otro lado, el representante de la AVV Santa Ana, comenta que Red Eléctrica Española paga por pasar la línea de alta tensión por las propiedades y que eso se reinvierte en la pedanía; pero que ellos no han visto ningún beneficio por este concepto, cuando por Santa Ana Pasa una.



Vicente Alberola, concejal de Pedanías, contesta que lo de las infraestructuras eléctricas compete a Iberdrola, y dice que van a pedir una reunión con ellos a ver que se puede hacer.

El representante de la Asociación de Vecinos de Santa Ana, pregunta si el ayuntamiento podría hacer un proyecto y mandarlo a La Diputación; además, comenta que en 30 años que lleva en la partida, no ha habido ni una sola petición del ayuntamiento a La Diputación para hacer algo en la pedanía.

Vicente Alberola, le contesta que está afirmando algo que él desconoce, y le informa de que ahora mismo La Diputación está haciendo una inversión importante en las pedanías de Elche, concretamente en las instalaciones deportivas. Sobre la cuestión eléctrica dice que, seguro que hay deficiencias, y que para dar solución al problema lo hablará con Iberdrola. Opina que una reunión podría ser un buen inicio.

Tomás Torres, alcalde pedáneo de Santa Ana, comenta sobre el tema del desbroce de caminos, dice que ya ha llamado para que se haga y que en general está todo bien.

Virgilio López, representante de la AVV Pda. Rural de Altabix, comienza diciendo que después del covid, la pedanía necesita mucha limpieza de maleza y de poda; comenta que a veces el servicio de limpieza no recoge lo que podan y lo dejan en los arceles.

Por otro lado, comenta que hay un camino por el que van los padres al colegio, del que solo se ha asfaltado un trozo.

Sobre el tema del autobús, explica que durante la pandemia se cambió el recorrido de la línea, dice que el ayuntamiento cuando estaban las restricciones por la pandemia, les planteó reducir el número de viajes y combinarlo con la línea que va al Pantano; pero ahora les gustaría que volviera al itinerario anterior al covid, porque es más rápido.

Puri Vives, le dice que le pasará la propuesta a la concejala de Movilidad, Esther Díez.

Virgilio López, comenta sobre el alcantarillado que se puso en la Galia, que quedó un tramo sin poner; el ayuntamiento alegó cuestiones de tipo técnico. Los vecinos siguen pidiendo este servicio.

En cuanto al colegio de la Galia, dice que la zona donde aparcan los padres está un poco deteriorada. Solicita que se arregle.

Comenta también, que por donde pasa el autobús hay algunas farolas, pero cree que son insuficientes; solicita que se ponga alguna más.

Asimismo, comenta que hay un desagüe de aguas fluviales en la zona de la gasolinera, y que debería limpiarse.

Por otro lado, pide más contenedores de basura, y que sean más accesibles, ya que dice que a la gente mayor le cuesta abrir la tapa.

Por último, explica que tienen problemas con los olores que genera la planta de basuras.

José García, alcalde pedáneo de La Galia, dice que en su pedanía no tienen problemas de olores, que ahora ha mejorado bastante. Opina que se hizo una buena inversión y se nota.



Virgilio López, habla sobre su representación en el Debate del Estado del Municipio. Dice que envió un correo a todas las asociaciones de la Junta, pero que no obtuvo respuesta.

José García, dice que él no recibió ningún correo, y opina que cuando Virgilio López habló en el Debate, lo que dijo no fue consensuado con el resto de asociaciones.

Virgilio López, sobre planta de basura, dice que no es que huela a todas horas, pero que según como sople el viento, sí hay días que huele. Explica que ahora lo que se hace es compost, que antes no se hacía, y lo que huele es el compost secándose fuera de las naves. Pide que se busque una solución.

José García, explica que se está haciendo ahora el desbroce de los caminos, y que, en las labores de mantenimiento, los trabajadores del ayuntamiento no pueden pararse para recoger la broza, que eso lo hace Urbaser, que pasa después y la recoge.

Además, comenta que se van a asfaltar algunos caminos.

Sobre el aparcamiento del colegio, dice que tienen permiso para usarlo, y que hace poco se arregló, pero que como es una zona rocosa, cuando llueve se estropea.

Sobre las farolas comenta que lo de poner más, está complicado, ya que no hay espacio suficiente porque no hay arcén, pero que se está viendo alguna solución. Para terminar, dice que el alcantarillado está programado en el Plan de Pedanías.

Vicente Alberola, explica que las cuestiones que ha estado comentando José García, se han tratado conjuntamente. Sobre el alumbrado, dice que se ha puesto lo que se ha podido, debido al espacio disponible.

En el tema del alcantarillado, dice que falta por hacer la peor zona de todas, y que va a ser un problema; comenta que se está buscando la mejor de las soluciones.

Por último, dice sobre la planta de basura que, desde la modernización de la misma, se han reducido las molestias a los vecinos.

Dori Martínez, representante de la AVV de Camino de los Pusos y Adyacentes, comenta que la planta de basuras huele a veces, pero mucho menos que hace unos años.

Por otro lado, reivindica la pasarela peatonal de la rotonda, que aún no se ha hecho; dice que sí se realizó el paso peatonal por debajo de la autovía, y que los vecinos están muy contentos, aunque ahora lo han cortado por obras en la vía del tren, y hasta que no las terminen no lo pueden usar.

Asimismo, dice que las farolas del pasaje siempre están apagadas, comenta que Héctor Díez les dijo que iba a ver si podía pedir la cesión de ese paso, que es competencia de La Generalitat, para que el ayuntamiento se encargara del mantenimiento. Además, comenta que hay dos paradas de autobús en ese lugar y que están a oscuras.

Por otro lado, comenta que el pedáneo se implica mucho en las necesidades de la pedanía, dice que estuvieron insistiendo en el desbroce de los caminos, ya que hay vecinos con alguna discapacidad y había riesgo alto de atropello por falta de visibilidad de los conductores. Explica que el pedáneo desbrozó la parte más peligrosa del camino.

En cuanto a la recogida de los restos del desbroce, argumenta que, si se quedan varios días en la cuneta sin recoger y hace viento, acaban esparciéndose por toda la pedanía.

Además, solicita que se asfalte un trozo del camino de Benavent que quedó sin hacer.

Sobre el paso que se hizo por debajo del Canal de El Taibilla, dice que cae agua y está muy sucio.



Jose García, contesta que ya habló con los responsables, porque se había roto una tubería, y la arreglaron.

Dori Martínez, propone que se asfalte el camino de los Pussos hasta las paredes de las parcelas, y además el camino de Benavente, para evitar el tema del desbroce; comenta que este camino pasa por el barranco y los vecinos han reclamado el asfaltado.

Por otro lado, dice que entre los vecinos y el pedáneo, están poniendo bancos en las paradas de autobús, explica que los están haciendo los propios vecinos, que son muy "manitas. Comenta que también han puesto bombillas leed cerca de los contenedores, ya que la gente mayor tenía que ir con la linterna a tirar la basura porque no había luz. Solicita contenedores de reciclaje de vidrio, papel y plástico, para la parte de jubalcoi, en el camino de Benavent; y para el camino de los pussos, de los dos que hay, solicita que uno sea adaptado para personas con discapacidad.

Por último, informa que están apuntados a Veïns en Alerta, y que en la pedanía los vecinos se lo han tomado muy en serio.

Vicente Alberola, dice que muchos de los temas que se han tratado son reiterativos, y algunos no tienen fácil solución. Sobre los caminos de los que se ha hablado para asfaltar, algunos ya estaban en el listado, pero otros son nuevos. En breve, se hará una nueva limpieza de caminos, les dice que envíen los que están pendientes a la concejalía de Pedanías.

Virgilio López, pregunta si se puede pedir a La Generalitat una subvención para el alcantarillado.

Vicente Alberola, contesta que el ayuntamiento solicita todo lo que sale, que, si hubiese alguna se solicitará.

Ángeles Ballester, pregunta que si se van a poner los contenedores para la poda, e informa de que en Santa Ana se está formando una escombrera; dice que la gente va a tirar allí de todo.

Vicente Alberola, le contesta que los contenedores para la poda sí se van a poner, que lo que se está haciendo ahora es recoger propuestas para ver donde podrían ir ubicados. En cuanto a la escombrera, le dice que pase el punto de ubicación. Comenta que ya se han emitido multas a por este comportamiento.

Puri Vives, pasa a la votación del acta anterior, que quedó aplazada en el primer punto.

Se vota a favor de su aprobación.

Y sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión.

Concejala de Participación Ciudadana

Técnico/a de Participación Ciudadana